

## Dr August Konkell, Proverbes, session 16

© 2024 Août Konkell et Ted Hildebrandt

Il s'agit du Dr August Konkell dans son enseignement sur le livre des Proverbes. Il s'agit de la session numéro 16, Vivre avec des imbéciles, Proverbes 26.

Bienvenue dans une courte petite méditation sur les livres des Proverbes. Nous avons parlé des recueils de Proverbes qui ont été rédigés au nom de Salomon. Nous avons parlé de ces collectes qui étaient faites à la cour d'Ézéchias, bien longtemps après Salomon.

Le livre des Proverbes, bien sûr, a énormément à dire sur l'imbécile. Il utilise environ trois ou quatre mots différents pour désigner l'idiot, depuis la personne quelque peu naïve jusqu'à la personne qui est complètement moqueuse, qui méprise en fait l'idée de sagesse. Mais il y a un chapitre des Proverbes qui est en quelque sorte consacré à la nature des insensés et à leurs voies.

Et donc, dans cette petite discussion, nous voulons passer un peu de temps à parler de ces personnes. Comme nous l'avons dit à plusieurs reprises lors de nos discussions précédentes, nous ne devrions pas essayer de considérer ces individus comme manquant d'éducation, manquant de connaissances ou manquant d'intelligence. Ce n'est pas un de leurs problèmes.

Ils peuvent être très instruits. Ils peuvent être très intelligents. Ils peuvent avoir beaucoup de connaissances, mais ils peuvent néanmoins être très imprudents.

Ils peuvent encore être complètement idiots et faire de mauvaises choses. Et bien sûr, ce sont parfois les personnes occupant les postes les plus élevés et les plus en vue qui illustrent le mieux ces caractéristiques de l'imbécile. Mais le chapitre ici commence par le verset qui montre à quel point il est inapproprié de rendre honneur à un insensé.

Ce n'est tout simplement pas la bonne chose à faire. C'est comme la neige et la pluie au moment de la récolte. Cela nous met également en garde sur la manière dont certaines choses ne devraient pas nous préoccuper.

Nous pouvons donc être menacés de diverses manières. Mais si ces menaces et ces malédictions sont vaines, c'est comme le vol d'un oiseau. Les imbéciles, bien sûr, essaient de nous contrôler, mais nous devons faire attention à nos tentatives pour les contrôler.

Le problème est très clair. La coercition ne fonctionne pas toujours. Vous en aurez peut-être parfois besoin si, en fait, vous en avez l'autorisation, mais cela ne changera pas les gens.

Il ne peut que les contrôler. Mais voici quelques versets assez connus de beaucoup d'entre nous, juxtaposés côte à côte, les versets quatre et cinq de Proverbes 26. Ne répondez pas à l'insensé selon sa folie, de peur d'être aussi vaniteux que lui.

Répondez à l'insensé selon sa folie, de peur qu'il ne devienne sage à ses propres yeux. Alors qu'est-ce que cela signifie quand vous avez affaire à un imbécile ? Sommes-nous censés leur parler ou pas ? J'aime illustrer ces deux proverbes avec une discussion entre Richard Dawkins et Alistair McGrath. Richard Dawkins, vous savez, était le biologiste des années 70 qui personnifiait un gène, le qualifiait d'égoïste, et à partir de là, il avait l'impression d'analyser toute la conduite humaine comme s'il comprenait parfaitement les gens et de se moquer de l'idée qu'il pouvait y avoir n'importe quoi. à la notion de création de la vie et de création des humains afin qu'ils vivent comme ils le font.

Et donc, il était célèbre pour son livre, *The God Delusion*. Or, la seule chose qu'un théologien comme Alistair McGrath ne ferait pas, c'est de débattre de Richard Dawkins. Ils ont fait des pèlerinages très intéressants car Dawkins est passé du statut de chrétien à celui de cynique déclaré, tandis qu'Alistair McGrath est passé du statut de sceptique à celui de chrétien.

Ils se déplaçaient dans des directions exactement opposées. McGrath a écrit un petit livre intitulé *The Dawkins Delusion*, et tout ce qu'il a fait dans ce petit livre a été de souligner que les conclusions de Dawkins étaient toutes basées entièrement sur des prémisses qu'il avait supposées. Il a supposé que la biologie de la vie était inhérente à l'univers lui-même et que, par conséquent, tout ce que nous voyons sur les cellules et leur fonction est tout ce qu'il y a à savoir sur les cellules et leur fonction, et nous pouvons l'analyser en conséquence.

Et puis il l'a expliqué d'une manière plutôt absurde, comme si les cellules avaient leur propre esprit indépendamment. McGrath n'a fait que souligner l'absurdité de certaines de ces hypothèses. L'une des histoires que McGrath raconte dans son livre est celle d'un étudiant venant à ses cours et qui était un fidèle de Dawkins.

Le résultat de son écoute de la conférence de McGrath fut qu'il devint furieux parce que tout ce en quoi il avait confiance venait d'être sapé. On l'a arraché sous ses pieds. Et alors, que fait McGrath ? Eh bien, il n'essaie pas de faire changer d'avis Dawkins.

On ne répond pas à un insensé selon sa folie. Et franchement, il n'a pas non plus discuté avec cet étudiant parce que cet étudiant répondait simplement avec rage au

sentiment d'avoir été trahi, et il n'était pas en mesure à ce moment-là de changer d'avis. Mais qu'a fait McGrath ? Il a répondu à l'imbécile selon sa folie parce qu'il a fait remarquer à un public qui avait besoin de savoir ce qui n'allait pas avec l'argument de Dawkins et il était si efficace pour le faire qu'un dévot de Dawkins a dû se remettre en question, a dû se rendre compte que sa propre foi qu'il avait placée dans tous ces arguments biologiques fallacieux était déplacé.

Il y a donc des façons dont nous devons être prudents lorsque nous répondons à ces personnes qui ne changeront tout simplement pas d'avis. Nous avons d'autres proverbes qui parlent de l'ivrogne et de la manière dont, comme nous l'avons remarqué dans le poème, l'ivrogne se blesse. Et il y a un petit proverbe à ce sujet.

Les imbéciles répètent leur bêtise. Les imbéciles ont chacun leurs propres présomptions, que nous avons déjà illustrées. Mais ils sont aussi dangereux.

C'est un dangereux message. Le proverbe dit : tu envoies un message à un imbécile, tu te coupes les pieds. Les proverbes peuvent être très dangereux dans la bouche d'un imbécile car ils les utilisent d'une manière totalement inappropriée.

Le statut est dangereux lorsqu'il est donné à un imbécile. Une sorte de répétition du premier verset. Et là encore, la même idée selon laquelle un propos tranchant et pointu peut être très menaçant et utilisé à mauvais escient par quelqu'un qui ne le comprend pas.

Le paresseux. C'est intéressant. J'ai été paresseux dans ma propre vie à différents moments, mais créatif pour trouver des excuses.

Je ne peux pas sortir. Il y a un lion dans la rue. Sait éviter toute responsabilité.

Tellement inertes et inactifs qu'ils ne veulent même pas se nourrir. Et pourtant, les paresseux peuvent penser qu'ils sont très intelligents. Les imbéciles sont controversés.

Ils prendront parti et entreront dans les querelles des autres là où ils n'ont rien à faire. Ils ne comprennent pas le pouvoir mortel de la tromperie. Ils ne comprennent pas les problèmes que causent les calomnies ou les plaintes.

C'est comme ajouter de l'huile sur un feu. Et bien sûr, parfois, vous savez, nous pensons qu'il est intelligent d'être frauduleux. Et parfois frauduleux avec nos amis, ce qui est le pire des imbéciles.

Un discours flatteur est comme de l'argent impur sur un pot. Vous savez, j'ai toujours du mal à savoir comment accepter les compliments parce que je ne suis souvent pas sûr si quelqu'un est simplement gentil parce qu'il en ressent le besoin ou si quelqu'un

dit quelque chose qu'il croit vraiment être vrai. Mais trop souvent, nous ne faisons que dire des choses gentilles pour essayer de construire une sorte de réponse que nous recherchons.

Nous devons faire attention à ne pas faire confiance à la flatterie et faire attention à la haine dissimulée par la tromperie. En fin de compte, les menteurs détestent ceux dont ils abusent. Nous devons donc nous rappeler que la parole et les paroles ne sont pas toujours ce qu'elles semblent être.

Les imbéciles sont très intelligents pour utiliser ces choses d'une manière qui nuit à tout le monde, mais surtout à eux-mêmes. Ainsi, Proverbes 26 nous donne vraiment matière à réflexion lorsqu'il s'agit de réfléchir à la manière dont les imbéciles se comportent. Et malheureusement, il y a des tendances que nous pouvons tous avoir.

Il s'agit du Dr August Konkler dans son enseignement sur le livre des Proverbes. Il s'agit de la session numéro 16, Vivre avec des imbéciles, Proverbes 26.